
VERBALE CONSIGLIO FEDERALE F.S.I. DELL’ 8-9 DICEMBRE 2001 A MILANO  

La riunione si tiene presso la segreteria federale, in via Cusani 10 a Milano; sono presenti: 

il Presidente: Alvise Zichichi; 

i Consiglieri: Giuseppe Campioli, Antonio Rosino, Valerio Luciani, Bruno Manzardo,  

Adolivio Capece, Giuseppe Lamonica, Marcello Perrone, 
Laura Albarella e  

Italo Vittorio Ginevrini; 

i Revisori dei Conti: Massimiliano Lucaroni, Cinzio Boscolo e Stefano Grimaldi;  

il Presidente Onorario : Nicola Palladino; 

il Rappresentante designato dal Coordinamento dei Comitati Regionali: Giampietro Pagnoncelli; 

il Responsabile Graduatorie Nazionali, Internazionali e Ufficio Stampa: Lanfranco Bombelli. 

Assenti giustificati: 

il Consigliere Francesco Gabassi;  

il Revisore dei Conti nominato dal CONI Giuseppe De Capua; 

il Presidente del Settore Arbitrale Franco Pedrazzini; 

Presiede il Consiglio Zichichi, che incarica Ginevrini di redigere il verbale. 

Alle ore 15.30, constatata la presenza del numero legale, Zichichi dichiara aperta la riunione. 

Zichichi chiede che vengano aggiunti all’O.d.g. i seguenti punti: 

3g) Torneo di Montecatini; 

4d) Richiesta Com.Reg.Toscana; 

6g) Richiesta Università di Padova. 

Palladino e Pagnoncelli chiedono che vengano aggiunti all’O.d.g. i seguenti punti: 

2b) Palladino : intervento su Conferenza di Dallas  

6h) Pagnoncelli : intervento su situazione dei Comitati Regionali. 

Il Consiglio concorda all’unanimità. 

Zichichi ringrazia il Consiglio e passa all’escussione degli argomenti posti all’O.d.g. 

1) Approvazione verbale riunione del 22-23/9//2001 



Il Presidente chiede che venga rettificato il punto 4 a) laddove è quantificato l’importo della 
prevista 2^*****  

tranche dei contributi 2001 CONI, la cui erogazione risultava in sospeso, eliminandone la 
cifra.************ 

Il Consiglio concorda e dopo tale rettifica il verbale viene approvato (astensione di Albarella, 
assente).****** 

2) Comunicazioni del Presidente (CONI,Coord.Discipline Associate, ECU, ecc.) ed 
inoltre:  

-Il Consiglio prende atto con soddisfazione della delibera CONI del 28 settembre 2001 con la quale 
viene**** 

erogata alla FSI la 2^ rata del contributo ordinario 2001, pari a L. 
50.000.000.=************************ 

-Il Consiglio prende atto della richiesta avanzata il 3 dicembre 2001 dal CONI -Ufficio Affari 
Giuridici e***** normative F.S.N. – di modificare l’art.35 dello statuto FSI, in disaccordo con il 
Regolamento Organico della** FSI in merito alla disciplina sulla composizione degli organi 
federali (Comitati Regionali e Provinciali).***** 

-Il Consiglio prende atto della lettera inviata al CONI il data 7 settembre 2001, che relaziona sui 
Gioch***** Sportivi Studenteschi 2000/2001 e rivolge istanza per la concessione di apposito 
contributo.*************** 

-Il Consiglio prende atto dell’approvazione da parte della giunta nazionale CONI con delibera 853 
del****** 12.11.2000 del Regolamento 
Antidoping.********************************************************  

-Il Consiglio prende atto dell’ammissione del Consigliere Lamonica al seminario "Gestire le risorse 
delle**** organizzazioni sportive dilettantistiche" che si terrà dal 17 al 20 dicembre 2001 presso la 
Scuola dello Sport.* 

-Il Consiglio prende atto di una richiesta avanzata dalla FSI alla FIDE per conto di un gruppo di 
partecipanti al Campionato Mondiale SENIOR disputato a 
ARCO.**********************************************  

2 a) Presa d’atto dell’avvenuta assegnazione da parte dell’ECU a St.Vincent dei Campionati 
Europei Seniores 2002 e 2003, unitamente al Mitropa Junior Championship e alla Mitropa 
Cup Femminile; assegnato inoltre a St.Vincent il Board dell’ECU dall’8 all’  11/2/2002, in 
concomitanza con il Torneo Internazionale.. 

Zichichi informa il Consiglio sul viaggio effettuato a Leon (Spagna) in occasione degli Europei a 
squadre e sui 

contatti avuti in tale sede con i rappresentanti dell’ECU, che hanno portato all’assegnazione 
all’Italia delle** manifestazioni richieste. Informa inoltre che la riunione dei paesi della Mitropa e 
il direttivo dell’ECU******* hanno concordato per l’annullamento dell’edizione 2001 della 
Mitropa Cup maschile, mentre l’edizione 2002* avrà luogo regolarmente in Germania in maggio.Il 
Consiglio prende atto.******************************  



2 b) Palladino : intervento su Conferenza di Dallas 

Palladino informa il Consiglio sulla conferenza tenutasi a Dallas (USA) dall’Università del Texas, 
alla quale è stata invitata la Commissione Chess in School della FIDE; non avendo potuto 
personalmente partecipare per 

motivi di salute, Palladino ha inviato in sua rappresentanza Goran Antunach (membro della 
Commissione)*** 

Della conferenza saranno pubblicati gli atti (la "Koltanovski Conference") che saranno dedicati a 
Nicola ** * Palladino, in riconoscimento ai suoi meriti di fondatore della Commissione Chess in 
School.*************** 

Palladino segnala inoltre il rapporto di Sandro Milan sul torneo giovanile internazionale svoltosi a 
Venezia.** 

Il Consiglio plaude al riconoscimento ottenuto da 
Palladino.****************************************  

2 c) Corso per Docenti delle Scuole Medie svolto in novembre a Roma. 

(Tale punto, contraddistinto nell’O.d.g. col nr. 3d), viene qui spostato in quanto non necessita di 
ratifica)***** 

Zichichi informa il Consiglio del Corso tenutosi a Roma il 16,17 e 18 novembre 2001 a cura del 
C.R.Lazio, con l’intervento del Prof.Tribuiani su incarico della FSI. Il Presidente sottolinea 
l’importanza politica del corso,** che è il primo svolto nella capitale, non dimenticando tuttavia gli 
altri numerosi corsi analoghi già tenutisi in* altre località 
italiane.************************************************************************ 

Il Consiglio prende 
atto.********************************************************************** 

3) Ratifica decisioni assunte dal Presidente e/o Consiglio di Presidenza: 

3 a) Assunzione per il periodo 6/11-6/12/2001 con contratto interinale di un elemento per la 
Segreteria di Milano. 

Zichichi informa il Consiglio che l’esperienza fatta è risultata positiva e valutabile di rinnovo; il 
costo, pari a Lire 27.000 + IVA orarie, è stato complessivamente di circa L. 
3.500.000.=*****************************  

Il Consiglio ratifica 
all’unanimità.************************************************************* 

3 b) Assegnazione alla Tipografia Mancini di Tivoli – risultata dall ’esame dei preventivi 
pervenuti la più economica – dell’ incarico per la stampa di Scacchitalia. 

Il Consiglio ratifica la scelta della Tipografia Mancini e prende atto del ritardo con cui il prossimo 
numero di* Scacchitalia uscirà, a causa del tempo occorso per concludere l’iter della scelta finale 
della tipografia.****** 

3 c) Assegnazione del CI16 al Comitato Organizzatore di Cortina con la collaborazione del C. 



R. Veneto. 

Il Consiglio prende atto e ratifica il testo del telegramma, inviato per motivi d’urgenza il 5 
novembre 2001 dal Presidente al C.R.Veneto, col quale, oltre a confermare l’assegnazione, viene 
richiesta copertura assicurativa* in favore dei partecipanti nonché il pagamento della quota di 
omologazione dei vari tornei.**************** 

3 d )Corso per Docenti delle Scuole Medie svolto in novembre a Roma. 

Spostato al punto 2 c)
************************************************************************ 

3 e) Contratto di sponsorizzazione per la partecipazione FSI ad una competizione 
internazionale. 

Capece informa il Consiglio delle trattative in corso con la Soc. CARDTECH (distributrice di carte 
di credito* telefoniche), disponibile a sottoscrivere un contratto con la FSI per comparire come 
sponsor della FSI agli*** europei del 2002 e che offrirebbe una sponsorizzazione pari al costo di 3 
biglietti aerei per Amsterdam******* (valutabile in circa 3 milioni di lire) ed inoltre in omaggio 
numerose carte di credito telefoniche (per un****** ammontare complessivo facciale di circa 20 
milioni) con l’intesa che vengano distribuite come premi gratuiti** aggiuntivi ai campionati 
giovanili 2002; è inoltre disponibile ad uno scambio di link sui rispettivi siti Internet.*  

Il Consiglio esprime parere favorevole a tale iniziativa, che potrebbe rappresentare il primo 
esempio di****** sponsorizzazione per la FSI, e invita Capece a presentare una definitiva ipotesi di 
contratto.*************** 

3 f) Lettera a Comitati Regionali del 27.11.2001 

Il Consiglio ratifica all’unanimità il testo inviato dal Presidente ai Presidenti dei Comitati 
Regionali.********  

Campioli chiede che la FSI provveda, con mirate riunioni regionali (da farsi possibilmente con 
l’intervento dei Revisori dei Conti) a ribadire a viva voce i concetti esposti nella lettera, specie nelle 
Regioni dove l’attività*** istituzionale degli organi periferici stenta a 
decollare.********************************************** 

3 g) Torneo di Montecatini. 

Zichichi illustra i risultati del torneo FIDE svoltosi a Montecatini, con ospitalità per Daniele 
Vismara a carico della 
FSI.*********************************************************************************

Il Consiglio ne prende atto e ratifica all’unanimità. *********************** DELIBERA NR. 
68/2001 

  

  

  

4 ) Delibere in proposta: 



AMMINISTRATIVE E STATUTARIE 

4 a) Fissazione della data e sede Assemblea 2002 e della Conferenza dei Presidenti dei C.R. – 
Assemblea: Domenica 14 aprile 2002 ore 10 a Milano o Bologna. Conferenza dei Pres. Dei C.R. 
: Sabato 13 aprile, ore 16 stessa sede. 

Il Consiglio, dopo attenta valutazione di tutte le altre attività già a calendario, delibera 
all’unanimità le date:* 

sabato 6 aprile 2002 : Conferenza dei Presidenti dei Comitati 
Regionali;*******************************  

domenica 7 aprile 2002 : 
Assemblea************************************************************  

Per quanto attiene la sede, il Consiglio da mandato al Presidente per ricercare la sede più 
opportuna.******* 

Poiché la 4^ giornata del CIS è già in calendario per domenica 7 aprile 2002, il Consiglio, al fine di 
non porre limitazioni alla partecipazione all’Assemblea, delibera all’unanimità di spostare a 
domenica 14 aprile 2002 la 4^ giornata del CIS, invitando la Commissione Tecnica ad informare 
tempestivamente tutti gli interessati.**** 

********************************************************************DELIBERA 
NR. 69/2001 

4 b) Preventivi 2002 : analitico generale, preventivi e relazioni per il CONI.  

Il Consiglio approva la richiesta al CONI del contributo ordinario per l’anno 2002 e relativi 
allegati.******** 

Vengono quindi esaminati il preconsuntivo al 31 ottobre 2001 (e relativo confronto con il preventivo 
2001) e il preventivo 2002, entrambi elaborati in 
EURO.***************************************************  

Manzardo, anticipando il punto 7c) dell’O.d.g., informa il Consiglio su tesseramento soci e 
affiliazioni circoli* 2001, dove si riscontra una situazione di stabilità contraddistinta però da un 
calo di tesserati adulti contro una pari crescita di tesserati 
juniores.**************************************************************  

Bombelli, anticipando per conto dell’assente Presidente del Settore Arbitrale Pedrazzini il punto 9 
dell’O.d.g.,* chiede di conoscere se nel Preventivo 2002 è stata prevista la spesa riguardante 
l’effettuazione di corsi****** arbitrali .Il Presidente conferma che nel bilancio preventivo è stata 
inserita la relativa voce di spesa.******** 

Pagnoncelli rileva che gli stages per i giovani, così come fino ad oggi fatti, non hanno portato a 
risultati***** soddisfacenti e, dopo ampia discussione, si conviene che da quanto previsto alla voce 
"Spese preparazione*** juniores nazionali" venga destinato l’importo annuale di Euro 1.500 per 3 
borse di studio da 500 Euro****** cadauna da erogare ai Comitati Regionali di appartenenza per 
la preparazione di tre giovani promettenti (1** per il Nord, 1 per il Centro e 1 per il Sud, con 
incarico alla Commissione Giovanile per la loro identificazione), nella speranza di portarli a 
conseguire titoli e migliori piazzamenti in campo internazionale.*************** 

Il Consiglio prende atto degli interventi fatti e approva all’unanimità il bilancio preventivo 



2002.*********** 

******************************************************************** DELIBERA 
NR. 70/2001 

4 c) Assicurazioni FSI 2002 – aggiornamenti su proposte polizza (Consigliere Gabassi); 
conferma delega al Presidente a sottoscrivere polizza assicurativa FSI per il 2002, con Sportass 
o altra Compagnia, indicando l’ importo massimo.  

Il Consiglio, dopo aver preso atto delle varie osservazioni fino ad ora fatte pervenire via E-Mail da 
Gabassi** (assente), ravvisa la necessità di concludere al più presto la stipula di una polizza per 
responsabilità civile**** della federazione e copertura assicurativa dei tesserati e conferma al 
Presidente la delega per un importo**** massimo di EURO 20.000.= 
(ventimila).*********************************** DELIBERA NR. 71/2001 

4 d) Richieste di contributo da parte dei C.R. di Veneto e Toscana. 

Dopo attento esame delle 2 richieste pervenute, il Consiglio delibera quanto 
segue;********************** 

-Delibera all’unanimità l’assegnazione al C.R.Veneto di Lire 300.000 per contributo al rimborso 
spese viaggio sostenute dal Sig.Dalmolin per la nota pratica del recupero assegno a favore 
C.R.Veneto, disguidato;******** 

-Delibera, con il voto contrario di Rosino, l’assegnazione al C.R.Toscana di Lire 300.000 per 
contributo***** straordinario e irripetibile a favore del Circolo Isola d’Elba, da erogare solamente 
dopo aver verificato la sua 
partecipazione al CIS 2002-serie Promozione.******************************* DELIBERA 
NR. 72/2001 

4 e) Approvazioni statutarie: nomine delegati Provinciali; rendiconti e verbali di assemblea di 
Organi periferici; richieste di affiliazione e statuti di società. 

Il Consiglio approva la nomina di 60 delegati Provinciali, come da elenco inserito negli atti della 
riunione. Vengono quindi esaminati per il prescritto controllo di legittimità ed approvati i verbali 
delle assemblee elettive del C.Reg.Siciliano (approvato) e del C.Prov. di 
Catania.************************************* 

Non figurano nuove richieste di prima affiliazione di Società.******************* DELIBERA 
NR. 73/2001  

  

4 f) Nomina Istruttori.  

Il Consiglio approva la nomina di 30 IE e di 4 IG, come da elenco inserito negli atti della 
riunione,.********* 

******************************************************************** DELIBERA 
NR. 74/2001 

AD ORE 20.15 LA SEDUTA VIENE SOSPESA ED I PARTECIPANTI 

SI TRASFERISCONO AL PALAZZO DELLE STELLINE PER LA CENA 



UFFICIALE OFFERTA DALL’ORGANIZZAZIONE DEI GIOCHI SF ORZESCHI 2001, 

CHE IL CONSIGLIO RINGRAZIA PER IL CORTESE INVITO. 

LA SEDUTA RIPRENDE REGOLARMENTE ALLE ORE 10 DI DOMENICA 9 DICEMBRE 

CON LA SOLA ASSENZA DEL PRESIDENTE ONORARIO PALLADINO. 

MODIFICHE A REGOLAMENTI E NORMATIVE FEDERALI  

4 g) Richiesta del Consigliere Gabassi  

Gabassi assente alla riunione, ha conferito a Perrone l’incarico di leggera al Consiglio e far 
verbalizzare una sua dichiarazione. Perrone da lettura al documento, che qui si riporta 
integralmente:********************* 

" 1) Io sottoscritto Francesco Gabassi ritengo che il Consiglio Federale di Silvi Marina non abbia 
deciso**** 

l’estensione del divieto di partecipazione degli stranieri al Campionato Italiano Assoluto: mi ero 
astenuto**** proprio perché volevo valutare, esaminando le proposte di modifica dei regolamenti, 
quali fossero i limiti del* 
divieto;***********************************************************************************

2) Ancorché vi fosse stata una decisione (necessariamente di carattere generale), nessuno impediva 
invero alla successiva riunione del Consiglio Direttivo di approvare regolamenti che prevedessero 
una più o meno limitata estensione del divieto; personalmente se ho dei dubbi in relazione alla 
possibilità di limitare l’accesso agli**** stranieri in generale, meno dubbi ho in relazione alla 
necessità di far partecipare ai campionato gli stranieri** (soprattutto i giovani) che sono venuti in 
possesso della loro prima tessera sportiva nell’ambito internazionale degli scacchi per la prima 
volta in Italia;******************************************************** 

3) Dopo la riunione di Silvi Marina (quale Consigliere ed anche quale responsabile dei regolamenti) 
ho in più* occasioni richiesto ad un esponente della Commissione Tecnica (con comunicazioni 
inviate a tutti i Consiglieri ed al Presidente) la predisposizione delle bozze dei regolamenti (prevista 
dal verbale di Silvi Marina, senza*** esito, tant’è che alla riunione del Consiglio Federale di Saint 
Vincent ho dovuto verbalizzare la seguente***** dichiarazione <Il Consigliere Gabassi, con 
riferimento alla delibera di Silvi Marina inerente l’ammissione a** tutti i tipi di Campionato 
Italiano dei soli cittadini italiani, evidenzia che la Commissione Tecnica non ha***** provveduto a 
modificare i regolamenti e pertanto chiede che vi provveda, ai fini di integrare la predetta****** 
delibera>;*********************************************************************************

4) Ultimamente la FSI ha pubblicato in Internet un comunicato del seguente 
tenore:********************** 

< AMMISSIONI AI TORNEI DI CAMPIONATO ITALIANO> La Commissione Tecnica Nazionale 
ricorda che* – in applicazione della delibera del Consiglio Federale – ai tornei di Campionato 
italiano sono ammessi solo i giocatori in possesso della cittadinanza italiana. I cittadini stranieri 
non sono quindi ammessi, anche se****** residenti in Italia e/o tesserati alla FSI. L’esclusione 
riguarda tutti i tornei definiti ufficialmente di campionato italiano, quindi anche campionati 
provinciali, regionali e così via. La Commissione Tecnica Nazionale invita** arbitri ed 
organizzatori a rispettare la normativa. Si precisa che possibili errori - comprensibili per la******* 
normativa nuova – non comporteranno per il 2001/2002 l’annullamento del torneo né delle sue 
risultanze**** tecniche (variazioni Elo, promozioni ecc.) ma semplicemente l’annullamento 



dell’eventuale qualificazione**** individuale. 
>****************************************************************************** 

5) Ho richiesto al Presidente la rettifica del predetto comunicato per le seguenti 
ragioni:****************** 

6) Non spetta alla Commissione Tecnica o ad alcuni membri di essa, ma al Consiglio Direttivo, 
decidere quali* siano le conseguenze di eventuali errori degli Organizzatori o degli 
Arbitri;****************************  

7) Non spetta alla Commissione Tecnica (in via Diretta) ma al Consiglio Direttivo invitare Arbitri 
ed******** organizzatori a rispettare la 
normativa;********************************************************* 

8) Era in corso una discussione (tramite e-mail) fra i Consiglieri in relazione alla formulazione 
della******** normativa e si è discusso ampiamente anche del settore giovanile, quindi il 
comunicato è intervenuto mentre** ancora mancava una normativa 
precisa.*********************************************************  

9) Gli arbitri e gli organizzatori debbono prendere le loro decisioni sulla base di un regolamento 
articolato e* non di un comunicato stampa, neppure proveniente dal Consiglio Direttivo, ma dalla 
Commissione Tecnica e* dal Presidente ed è un diritto preciso quello degli iscritti di conoscere le 
normative nelle forme previste dallo* Statuto (modifica dei 
regolamenti).************************************************************* 

10) Se vi erano ragioni di urgenza (ma ricordo che fin dal Consiglio di Silvi Marina ho richiesto con 
insistenza una stesura della normativa) poteva essere seguita la prassi poi seguita per indicare 
Cortina d’Ampezzo quale sede dei campionati CI16 per il prossimo anno: autorizzazione al 
Consiglio di Presidenza (si veda il verbale** della riunione di S.Vincent) a prendere una decisione 
tramite Internet, non una prassi che che scavalcava**** letteralmente il Consiglio Federale ed in 
relazione alla quale non si possono di certo neppure richiamare***** eventuali non ammissibili 
consuetudini.********************************************************* 

11) Per le ragioni sopraindicate, avendo il Presidente manifestato telefonicamente la volontà di non 
modificare il comunicato FSI del 17.10.2001, io sottoscritto avv.Francesco Gabassi ho chiesto al 
Presidente di porre**** all’ordine del giorno la mia sostituzione con altro Consigliere o comunque 
con altra persona nel ruolo di***** responsabile per i regolamenti e per le questioni istituzionali e 
confermo con la presente verbalizzazione la mia 
richiesta.**********************************************************************************

Confermo comunque anche la mia ferma volontà di continuare a collaborare in Federazione sia per 
quanto*** riguarda le normative ed i regolamenti sia per quanto riguarda ogni materia in relazione 
alla quale io possa** dare il mio 
apporto.************************************************************************* 

Un ultimo appunto, sia pure marginale, per ricordare la necessità di ricercare e trovare un metodo 
per la**** pronta pubblicazione in Internet di 
Scacchitalia"************************************************** 

Ne segue una prolungata discussione con più interventi, al termine della quale tutti concordano sul 
fatto che** una delibera presa dal C.F. diventa immediatamente esecutiva, a prescindere dalla 
materiale rettifica di tutti i* regolamenti interessati dalla delibera medesima. E’ inoltre corretta la 
immediata divulgazione della delibera,* specie se riflette motivi di urgenza, con i mezzi che il 
Presidente federale ritiene più idonei.é***************  



Il Consiglio respinge all’unanimità la richiesta di Gabassi di essere sostituito con altro Consigliere 
nel ruolo** di responsabile per i regolamenti e per le questioni istituzionali; il Consiglio chiede 
inoltre al Presidente che** tutto l’argomento venga riproposto alla prossima 
riunione.****************************************** 

Il Consiglio infine invita tutti ad una maggiore discrezione nella diffusione di notizie riservate e all’ 
uso****** indiscriminato di scambi di E-
Mail.*************************************************************  

4 h) Regolamento CI16 

Il Consiglio esamina in tutti i suoi punti il nuovo testo del Regolamento, presentato da Perrone; il 
punto più** controverso del Regolamento riguarda l’esclusione o la partecipazione con limiti degli 
juniores stranieri, per* la soluzione del quale si rende necessaria una 
votazione.******************************************** 

Viene approvata, ancorché in contrasto con la delibera di Silvi Marina inerente l’ammissione a tutti 
i tipi di*** Campionato Italiano dei soli cittadini italiani, anche la partecipazione dei giovani 
stranieri residenti che,**** chiedendo l’iscrizione alla FSI, vengono in possesso della loro prima 
tessera sportiva ma che non potranno*** concorrere ai titoli di "Campione" (Provinciale, Regionale 
o Nazionale).****************************** 

Votano contrario Luciani e Capece – astenuto Manzardo – favorevoli tutti gli 
altri.*********************** 

Gli altri punti controversi riguardano questioni tecniche e formali, per le quali il Consiglio perviene 
a****** unanimi conclusioni, tra le quali 
spiccano:******************************************************* 

-la data di presentazione del calendari (28 febbraio); 
********************************************** 

-la variazione ELO ITALIA e le promozioni secondo la tabella dei tornei open per il Campionato 
categorie*** Allievi,Cadetti e 
Giovanissimi;***************************************************************** 

-l’equiparazione del Campionato categoria Pulcini a un torneo di promozione alla 3^ Cat.Naz. 
anche quando* siano presenti giocatori già di categoria 
nazionale;************************************************ 

-l’assoggettamento dei tornei della finale alla normale tassa di 
omologazione.************************** 

Il Regolamento viene quindi approvato nell’insieme, con le variazioni apportate in sede di 
discussione.******* 

********************************************************************* DELIBERA 
NR.75/2001 

4 i) Regolamenti GSSF e GSS 

I Regolamenti vengono approvati all’unanimità, così come 
presentati.*********************************  



Rosino auspica che le gare dei GSS non vengano più effettuate nelle giornate di sabato e domenica o 
altre**** festività, ma in giorni e orari scolastici, il che, secondo lui, dovrebbe favorire una 
maggiore partecipazione,*** essendo i docenti più disponibili nei giorni 
lavorativi.************************* DELIBERA NR. 76/2001 

  

4 j) Variazioni RCN, RAA, REI (questione stranieri, Finale CIA e altre proposte C.T.) 

Il Consiglio esamina una serie di proposte avanzate dalla Comm.Tecnica, predisposte anche con il 
contributo* inviato via E-Mail da Gabassi; dopo una loro attenta disamina, vengono variati i 
seguenti Regolamenti:****** 

  

1) Nuova formulazione dell’art. 1- 0.1 del Regolamento Campionati Nazionali: 
************************ 

" Possono partecipare alle varie prove concernenti i diversi Campionati Italiani Individuali i 
tesserati FSI che siano cittadini italiani, eccezione fatta per l’ammissione alle prove dei soli 
Campionati Giovanili fino a 16 anni dei tesserati di cittadinanza straniera purchè residenti in Italia, 
senza concorrere per il titolo (Campione***** Provinciale, Campione Regionale o Campione 
Nazionale)"*****************************************  

L’articolo viene approvato dal Consiglio con il solo voto contrario di Rosino, che chiede ne venga 
verbalizzato il motivo: il voto contrario di Rosino, favorevole invece alla partecipazione ai 
Campionati Italiani di tutti i**** tesserati alla FSI, di cittadinanza italiana o, se stranieri, residenti 
in Italia.******* DELIBERA NR. 77/2001 

2) Nuova formulazione dell’art. 2.31 (punti a-b-c-) del Regolamento Campionati 
Nazionali:****************  

" 2.31 Ammissioni. Possono partecipare ai Quarti di 
Finale:****************************************  

a) i qualificati dagli Ottavi che concorrono alla 
qualificazione;************************************** 

b) i Candidati Maestri con punteggio Elo Italia e/o FIDE inferiore a 2100 e i giocatori di qualsiasi 
categoria** con Elo FIDE inferiore a 2100 che concorrono alla 
qualificazione;*********************************** 

c) è ammessa la partecipazione di altri giocatori non qualificati (così come dei giocatori in possesso 
di Elo*** Italia e/o FIDE pari o superiore a 2100 e dei Maestri, già qualificati per la fase 
successiva) i quali non****** concorrono pertanto per la qualificazione ma solo per la classifica 
finale e per l’assegnazione del titolo di**** Campione 
Regionale;************************************************************************  

d) è ammessa la partecipazione di qualunque tesserato presso società della Regione o di altre 
Regioni,******* ancorch é privo dei requisiti di cui ai precedenti punti a-b-c-. Purtuttavia questa 
categoria di tesserati non**** potrà, indipendentemente dal risultato, qualificarsi alla fase 
semifinale."******************************* 

L’articolo viene approvato dal Consiglio all’unanimità.************************ DELIBERA 



NR. 78/2001  

3) Nuova formulazione dell’art. 1.5 del Regolamento Attività Agonistica e delle Categorie Tecniche 
FSI-RAA:* 

" 1.5 Ai fini tecnici i tesserati sono considerati giocatori, o giocatrici, "in attività" quando 
hanno*********** regolarmente svolto attività agonistica nell’arco degli ultimi 24 mesi, 
prendendo parte ad almeno un torneo*** individuale valido per l’aggiornamento del punteggio di 
merito FSI e/o FIDE, per le promozioni ai titoli e alle* categorie tecniche 
federali"*******************************************************************  

L’articolo viene approvato dal Consiglio all’unanimità.************************ DELIBERA 
NR. 79/2001 

4) Nuova formulazione dell’art. 4 del Regolamento Sistema di Classificazione Elo Italia 
(REI):*************  

" 4. L’aggiornamento del punteggio individuale avverrà trimestralmente ogni 1° gennaio, 1° aprile, 
1° Luglio, 1° ottobre con chiusura dei conteggi ai tornei regolarmente pervenuti alla Segreteria 
Nazionale************ rispettivamente entro il 15 dicembre, 15 marzo, 15 giugno, 15 
settembre.******************************* 

I tornei pervenuti dopo tali date saranno di norma registrati per il trimestre 
successivo.******************* 

Per l’intero trimestre il giocatore manterrà fisso il proprio punteggio per sé e per i propri avversari, 
salvo**** quanto disposto per i giocatori che in un trimestre disputano più di 4 tornei. A chiusura 
del trimestre sarà**** effettuata la somma algebrica delle variazioni conseguite in ogni singolo 
torneo.************************* 

La graduatoria nazionale entra in vigore a tutti gli effetti nelle date 1° gennaio, 1° aprile,, 1° luglio, 
1° ottobre tramite pubblicazione sul sito Internet della 
FSI.**************************************************  

Qualora, per qualsiasi motivo la pubblicazione della Graduatoria Nazionale subisse dei ritardi, i 
tornei a**** iniziarsi dovranno essere gestiti a tutti gli effetti immediati e futuri con punteggi, 
categorie e titoli del******** precedente 
trimestre************************************************************************* 

Disposizioni di attuazione: le modifiche all’art. 4 REI saranno applicate a decorrere dalla 
Graduatoria****** Nazionale 1° aprile 
2002."******************************************************************* 

L’articolo viene approvato dal Consiglio all’unanimità.*********************** DELIBERA 
NR. 80/2001 

5) Nuova formulazione dell’art. 1.4 del Regolamento Campionati Italiano (RCN-
CIA):******************** 

" 1.4 Sostituzioni: nel caso vi sia la necessità di provvedere a sostituzioni per rinuncia di aventi 
diritto, i posti* vacanti verranno assegnati in ordine di Graduatoria Nazionale vigente all’atto della 
convocazione. Qualora la rinuncia riguardi gli ammessi dalla Finale o dalla Semifinale prima di 
ricorrere alla Graduatoria Nazionale si terrà conto di eventuali ex aequo in ordine di classifica. 
Disposizioni di attuazione: le modifiche saranno***** applicate a decorrere dalla Semifinale 2002 



per Finale 2002 e dalla Finale 2002 per Finale 2003." ********* 

L’articolo viene approvato dal Consiglio all’unanimità.************************ DELIBERA 
NR. 81/2002 

6) Nuova formulazione dell’art. 6.1 Regolamento di classificazione Elo Italia 
(REI):********************* 

" 6.1 I giocatori provvisti di indice Elo Italia, solo qualora non siano nel contempo provvisti di 
indice Elo**** FIDE, potranno omologare i risultati conseguiti in tornei all’estero……(omissis: 
idem).****************** 

Disposizioni di attuazione: la modifica sarà applicata a decorrere dal 15 marzo 2002." 
***************** 

L’articolo, dopo una esauriente chiarificazione di Bombelli sulle motivazioni tecniche che ne hanno 
consigliato la riformulazione, viene approvato dal Consiglio 
all’unanimità.****************** DELIBERA NR.82/2001 

4 k) Norme per l’assegnazione dei Premi annuali a Società per l’attivit à giovanile e per il 
riconoscimento di Promoter dell’anno. 

Lamonica presenta una nuova edizione dei due bandi, chiedendone un’immediata divulgazione a 
mezzo****** Internet; Il Consiglio approva 
all’unanimità.******************************** DELIBERA NR. 83/2001 

QUESTIONI TECNICHE E LEGALI  

4 l) Richiesta del MI F.Braga per essere incluso nelle convocazioni FSI 

Il Maestro Braga, cittadino italiano attualmente residente in Spagna, chiede di essere preso in 
considerazione* per le convocazioni federali; il Consiglio si dichiara 
d’accordo.************************************** 

4 m) Questione giocatore che, da notizie stampa, risulterebbe tesserato sotto falso nome 
(Ausmins). 

Il Consiglio delibera la sospensione cautelativa dell’attività del giocatore, tesserato FSI e registrato 
come**** Ausmins, dandone immediata comunicazione alla 
FIDE.*********************** DELIBERA NR. 84/2001 

ORGANIZZATIVE  

4 n) Proposta di istituzione della "Scuola Nazionale di Scacchi" della FSI, con Direzione 
nazionale a Roma (c/o CONI) e requisiti da richiedere per l’eventuale riconoscimento, quali 
"Sedi" della stessa, di Arvier - AO (c/o Biblioteca Comunale), di Lignano Sabbiadoro – UD 
(c/o Villaggio turistico GE-TUR)  

ed altri casi. 

Il Presidente rinvia la discussione dell’argomento a dopo il punto 6 b) 
dell’O.d.g.************************  



NOMINE  

4 p) Proposta di nomina a Medico Federale del Dr.Maurizio Sgroi di Roma. 

Su proposta di Zichichi e dopo l’esame del curriculum vitae, il Consiglio approva all’unanimità la 
nomina a** medico federale del dr. Maurizio 
Sgroi.************************************* DELIBERA NR. 85/2001 

AD ORE 15 IL CONSIGLIERE CAPECE LASCIA LA RIUNIONE 

6) GESTIONE FEDERALE  

6 a) Prosecuzione contratto lavoro interinale in Segreteria 1° quadrimestre 2002 

Zichichi propone, anche alla luce di quanto favorevolmente comunicato al precedente punto 3°) 
dell’O.d.g., la 

prosecuzione del contratto di lavoro interinale per un periodo di altri 4 mesi. Il Consiglio 
accoglie********** all’unanimità la proposta e autorizza la relativa 
spesa.************************ DELIBERA NR. 86/2001 

6 b) Contratti di collaborazione coordinata continuativa per AI Bombelli ed eventualmente 
Prof.ssa Dapiran. 

Manzardo e i Revisori illustrano al Consiglio gli aspetti legali e fiscali regolati dalla legge 342 e dai 
contratti* di collaborazione coordinata e continuativa (co.co.co.). Il Consiglio dichiara di non 
essere al momento in**** grado di prendere una decisione in merito e prende atto che i rapporti 
verranno risolti, d’intesa con i Revisori, ricercando le forme più 
idonee.**************************************************************** 

ALCUNI PARTECIPANTI INFORMANO CHE A BREVE DOVRANNO LASCIARE LA 
RIUNIONE; 

SI PROCEDE ALL’ESCUSSIONE DEGLI ARGOMENTI RESTANTI SENZA TENERE 
CONTO 

DELLA LORO NUMERAZIONE IN ORDINE CRONOLOGICO. 

  

  

10) Campionati Nazionali 

10 a) Valutazione su CIA 2001 (Presidente) e prospettive per CIA 2002 

Zichichi informa il Consiglio sui risultati tecnici e logistici della manifestazione, auspicando che 
nella stessa** sede possa essere disputata anche l’edizione del 2002; il Consiglio prende atto e si 
complimenta con il M.I.*** Bruno Belotti per la conquista del 
titolo.********************************************************* 

  



10 b) Candidature per Semifinale 2002 

Viste le candidature presentate dal Comitato Scacchistico Valdostano (per Arvier) e 
dall’organizzatrice Rigo** Cristina (per S.Martino di Castrozza) ed in considerazione del fatto che 
la candidatura della Rigo è stata***** inviata oltre i termini stabiliti, il Consiglio delibera (con 
astensione di Ginevrini) di assegnare la semifinale** 2002 a Arvier dal 22 al 30 giugno 
2002.********************************************************* 

Il Consiglio delibera altresì che in detto periodo non vengano concesse autorizzazioni per tornei 
nelle Regioni* Piemonte, Lombardia, Liguria e nelle province di Piacenza e 
Parma.**********************************  

10 c) Candidature per Finale GSSS 2002 

Viste le candidature presentate da Scivales Daniel, Presidente di Valtiberina Scacchi, e da Enea De 
Sabbata,** Presidente del C.R.Friuli-Venezia Giulia, il Consiglio delibera all’unanimità di 
assegnare la finale a Città di** Castello, con la raccomandazione di porre la massima attenzione 
per i collegamenti dalle stazioni ferroviarie* di Arezzo e Perugia a Città di 
Castello.********************************************************** 

10 d) Candidatura per CIA 2002. 

Il Circolo Surya di Montecatini si è riproposto per ospitare la finale 2002 alle stesse favorevoli 
condizioni del* 2001; il Consiglio ne delibera all’unanimità l’assegnazione nella 2^ quindicina di 
novembre 2002.********** 

10 e) Eventuali candidature per altri C.N. 

Campionato Italiano Seniores: il Consiglio, esaminate le candidature presentate dal Comitato 
Scacchistico*** Valdostano (in settembre2002 unitamente all’Europeo Seniores, alle stesse 
condizioni del 2001) e dall’U.S.T. * TRENTO (a Ponte delle Arche dal 23 al 30 aprile 2002) 
delibera (con astensione di Ginevrini) di assegnare il* Campionato all’U.S.T. 
TRENTO.*************************************************************** 

Campioli chiede che venga messo in calendario il Campionato Italiano Bancari, che si disputerà a 
Mantova** dal 15 al 17 marzo 2002. Il Consiglio si dichiara 
d’accordo.******************** DELIBERA NR. 87/2001 

4 n) Scuola Nazionale di scacchi (vedi nota a pag. 6 del presente verbale) 

Zichichi ritira il punto, che verrà ripresentato in una successiva riunione del 
C.F.************************ 

7 c) Amministrazione (Vice Presidente Manzardo) 

Manzardo informa il Consiglio che 14 Comitati Regionali sono risultati in regola con le procedure 
richieste e*  

pertanto è possibile provvedere all’erogazione a saldo dei contributi 2001; il Consiglio approva 
all’unanimità*  

l’erogazione, ammontante a Lire 22.800.000.=******************************* DELIBERA 
NR. 88/2001 



6 f) Determinazione periodo in cui effettuare verifica statutaria di tutti i Comitati Regionali e 
Provinciali per la loro conferma o, in mancanza dei presupposti richiesti dallo statuto, loro 
trasformazione in Delegazioni. 

Il Presidente, ribadendo quanto già detto in passato, sottolinea la necessità di provvedere entro 
tempi brevi ad effettuare tali verifiche; Lamonica informa che il lavoro di censimento di tutti gli 
organi periferici è di fatto*** concluso, salvo pochi casi ancora irrisolti. Da parte di alcuni membri 
del Consiglio si evidenzia che la norma* statutaria dell’incompatibilità arbitrale ha creato non 
pochi problemi: molti scacchisti con qualifica di arbitro 
ricoprivano in passato cariche federali che, a causa dell’incompatibilità, hanno dovuto 
abbandonare,******* creando problemi per la loro sostituzione.Il Consiglio invita la Segreteria 
federale ad ultimare tale lavoro**** quanto prima 
possibile.**********************************************************************  

AD ORE 16.30 MANZARDO, BOSCOLO E GRIMALDI LASCIANO LA RIUNIONE 

6 g) Richiesta Università di Padova 

Lamonica informa il Consiglio di una richiesta dell’Università di Padova di ottenere gli indirizzi di 
alcuni**** nostri tesserati, per avviare uno studio riguardante gli scacchisti e le scacchiste italiani 
tramite questionario.* 

Il Consiglio delibera, dopo opportune consultazioni sulla legge della privacy e successive 
modifiche,che è**** possibile, per fini scientifici e statistici utili ai fini istituzionali della FSI, di 
aderire alla richiesta e di inviare** gli indirizzi dei nominativi 
richiesti.**************************************** DELIBERA NR. 89/2001 

6 h) Situazione dei Comitati Regionali 

Pagnoncelli, in qualità di Rappresentante designato dal Coordinamento dei Comitati Regionali, 
espone al**** Consiglio le situazioni di disagio in cui si trovano a lavorare i Comitati, con 
particolare accento sui numerosi compiti di cui sono gravati, sulla difficoltà a completare gli 
organici degli organismi periferici, sulla difficoltà* ad indire le previste riunioni ed i previsti corsi e 
sulla scarsità di risorse economiche. Dopo una breve replica di Zichichi,che sottolinea da una parte 
l’ottimo lavoro sviluppato dai C.R., ma anche, dall’altra, la costante*** crescita (pure nel 2001) 
degli importi erogati dalla FSI ai C.R., nonostante le difficoltà derivanti dai sempre** più ridotti 
contributi del CONI, il Consiglio prende atto della situazione.****************************** 

AD ORE 16.45 ROSINO E LAMONICA LASCIANO LA RIUNIONE 

7 a) Commissione Promozione e Sviluppo (Campioli) 

Campioli illustra al Consiglio una serie di iniziative su cui la Commissione Promozione e Sviluppo 
ha lavorato, tenendo in conto principalmente l’obiettivo di aumentare il numero dei tesserati 
FSI :*********************  

-Progetto per i Dopolavoro Ferroviari, che coinvolge tutti i Circoli 
italiani;**************************** 

-Informazioni di carattere fiscale ad uso delle 
Società;********************************************* 

-Obbligo della tessera FSI nei tornei semilampo che utilizzano il logo FSI (agevolazioni fiscali e 
assicurative;* 



Chiede inoltre, per rafforzare gli obiettivi fissati dalla lettera del 27 novembre 2001 del Presidente 
ai******* Presidenti dei Comitati Regionali, che venga effettuata una serie di incontri con le 
Regioni, in particolare con quelle più assenti (al riguardo propone di iniziare dalla Toscana il 25 
gennaio 2002).*******************  

Il Consiglio approva le iniziative della Commissione Promozione e Sviluppo e invita Campioli a 
seguire con la 

massima cura il progetto dei Dopolavoro 
Ferroviari.***********************************************  

8 c) Valutazione risultati Campionato Mondiale Femminile. 

Il Consiglio plaude unanimemente a Elena Sedina per il brillante risultato 
conseguito.******************** 

7 b) Commissione Giovanile e Responsabile CAS (Consigliere Perrone). 

Perrone illustra una serie di proposte e problematiche riguardanti il settore e relaziona sulla 
situazione dei*** CAS funzionanti nella stagione 
2000/2001.******************************************************* 

Il Consiglio ringrazia Perrone e prende atto della 
situazione.**************************************** 

AD ORE 17.30 LUCIANI LASCIA LA RIUNIONE 

Alle ore 17.35, venuto meno il numero legale, il Presidente dichiara che la seduta è sospesa. 

Sugli argomenti oggetto di dibattito non è mai venuto a mancare il numero legale. 

Gli argomenti su cui non è stato possibile dibattere verranno riproposti alla prossima riunione. 

  

. 

Il Presidente Il verbalizzante 

Zichichi Alvise Ginevrini Italo Vittorio 

  

  

  

  

  

  



  

  

  


